
国際ロータリー第2680地区 

 

２０２３－２４年度 第３回 戦略計画委員会 議事録 

 

開催日時 ：２０２３年８月３１日（木）１５：００～１７：００ 

開催場所 ：神戸三宮東急 REIホテル ローズ 

出席者 ：城守ガバナーノミニー（姫路）、山口宰次期代表幹事（神戸西）、三木健義

次々期代表幹事（姫路）、高瀬英夫委員長（西脇）、矢野宗司副委員長（加古川中央）、神

谷誠治（尼崎中）、永瀬隆一（芦屋川）、古川彰治（宝塚）、竹原善記（宝塚）、篠倉庸良

（柏原）、和田孫博（神戸東灘）、今田学志（神戸西神）、樋口典明（明石東）、前川忠範

（加古川中央）、小西龍機（小野加東）、津田豊（津名）、岡田和也（姫路西）、中村孝秀

（龍野）、野澤勝憲（豊岡）、阪本渚子（宝塚ユニバース衛星） 

議事録作成人：阪本渚子 

 

次第 

 

１． 開会挨拶                       城守ガバナーノミニー 

 

 

２． １１月４日（土） 戦略計画委員会セミナー について  高瀬委員長 

 

①進行次第について 

１０：３０ 開会挨拶・開催主旨説明（２０分） 安行ガバナー 

 

    １０：５０ なぜクラブにビジョン・戦略計画が必要か（７０分）矢野副委員長 

     

   １２：１０ 昼食  

 

   １３：００ クラブ戦略計画の事例紹介 

戦略計画の立案のワークショップ  （７０分）和田委員 

  

１４：２０ グループディスカッション（７０分）  

         

   １５：４０ 講評・今後に向けて（２０分）矢坂ガバナーエレクト 

      

   １６：００ 解散 

 

 （高瀬）各クラブ最低２人の出席要請はしたい。３名でも大丈夫。前回の委員会で、山

口次期代表幹事がご挨拶で話されたように横のつながりを生かしていきたい。 

 （神谷）グループディスカッションは、同じ環境にあるクラブ同士という分け方も良い。 



 （古川）RL委員会の認証をもらった方に DLをお願いするほうが良いのではないか。 

 （城）RLI 委員会は RLI 方式を学ぶ委員会であり、委員はあくまでもテキストのテーマ

に則ってケースを勉強していく。ロータリーのすべてのことでリーダーを務められる

かというと厳しいと思う。 

  →中身は別として、手法を学んでいる人たちに依頼したほうがいいかと思う。 

  →地区では過去２年間で２０人くらい DLがいる。 

  →RLI委員会の人を９、１０月の委員会にお呼びすれば、横のつながりも出来る。 

  →RLIのテキストには戦略計画のことも載っている。 

 （山口）RLI で戦略計画のテーマを行った方の中から、参加者の戦略計画に関する知識

が無く５０分の時間が持たないという意見があった。参加者に予めある程度の勉強を

促していくことも大切。 

 （矢野）ファシリテーターはそんなに難しいことではないので、戦略計画委員会のメン

バーで出来ると思う。 

 （城）１グループに１５から２０人は多すぎる。 

  →各クラブ２人に限定してはどうか。 

 （小西）戦略計画委員会は退会防止を中心にセミナー内容を検討するべき。セミナー参

加者に話を聞いてもらい、ロータリーっていいなと思ったり、行けば勉強になったと

思ったりしてもらえることが大切。 

 （篠倉）RLI では勉強せずに来る人も非常に多かったが DL の人が非常にうまくまとめ

てくれた。１人でも２人でも、何か新しいことを持ち帰ってもらえればいい。小さな

気づきを積み重ねていけたらよい。 

 （和田）クラブの戦略計画の具体的なものはまだない。まずは各クラブの事例やひな形

があればよい。実例のあるクラブがあれば、ぜひ教えてほしい。 

  →姫路西 RC、洲本 RC、加古川中央 RCは作っている。 

  →自クラブでも出来ると思ってもらうことが大切。 

  →加古川中央 RC のアンケートを、セミナー当日のお土産として準備する。前川委員

から戦略委員会に送付を予定。 

 （前川）５０周年などのイベントがあるとクラブが活気づき、退会防止につながる。 

 （今田）まずは事例紹介をすることが大切。いきなり RLI 方式で参加者から意見を引き

出すのは難しい。 

  

②開催場所について 

 

ポートピアホテルは既に終日予約が入っている状態。今回の委員会では決められない

ので、永瀬幹事に一任する。セミナーの案内と併せてアンケートも各クラブにお願い

する。 



→大学を借りるのはどうか。  

ポートアイランドの神戸女子大学、神戸学院大学や、園田学園女子大学（尼崎）等 

  

③参加要請対象者について 

・クラブ会長 

・会長エレクト 

・戦略計画委員会委員長またはそれに該当する委員長 

 

各クラブ２人 （会長を窓口にして、二人決めてもらう） 

次年度に向けての長期戦略の策定を促すことを目的として呼びかける。 

 

④予算について 

   ￥４００，０００（一応の目安として） 

 

３．今後の開催方法                       永瀬幹事 

「９，１０月」（セミナー開催前） 

 

９月２０日（水） １６：００～ 神戸近辺 

１０月１９日（木）１５：００～ 神戸近辺 

 

   

 

４．閉会挨拶                         山口次期代表幹事 

 

 

 

 


